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令和３年度 第２回市川市介護保険地域運営委員会 会議録 

               

１．開催日時：令和４年３月 22 日（火） 14 時～15 時  

 

２．開催場所：市川市役所第１庁舎 ５階 第２委員会室 

     ※Web 会議システムを利用したオンライン会議により開催しました。 

 

３．出席者 

 【委員】 

  委員長  伊藤委員 

  副委員長 髙木委員 

  委員 淡路委員、大野委員、田島委員、戸塚委員、南川委員、西川委員、 

𠮷田委員 

 (欠席者１名) 

 【事務局】 

福祉政策課 池田課長、介護福祉課 寺島課長ほか 

 

４．議題 

   (１)令和４年度地域包括支援センターについて（諮問） 

①令和４年度市川市高齢者サポートセンター 

（地域包括支援センター）基本指針・運営指針 

②令和４年度市川市高齢者サポートセンター事業計画 

（２）介護予防支援事業等業務の委託事業者の追加について(報告) 

（３）地域密着型サービスの公募について（報告） 

（４）令和４年介護給付適正化事業について（報告） 

（５）市川市の介護保険事業の特徴について（報告） 

（６）地域密着型サービス事業者の指定及び指定更新について（報告） 

（７）その他 

 

≪配布資料≫ 

・資料１－１ 令和４年度市川市高齢者サポートセンター 

（地域包括支援センター）基本指針・運営指針（案） 

・資料１－２ 令和４年度 市川市高齢者サポートセンター事業計画(案) 

・資料２   介護予防支援事業等業務の委託事業者の追加について 

・資料３   地域密着型サービスの公募について 

・資料４   令和４年度 介護給付適正化事業について 

・資料５－１ 市川市介護保険事業の特徴把握 

・資料５－２ 令和３年度「市川市介護保険事業の特徴把握」（参考資料） 

・資料６   地域密着型サービス事業者の指定及び指定更新について 

・資料７   令和４年度 市川市介護保険地域運営委員会開催予定（案） 
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 項  目        内              容 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

介護福祉課長 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

介護福祉課長 

 

伊藤委員長 

 

 

（１）令和４年度地域包括支援センターについて（諮問） 

①令和４年度市川市高齢者サポートセンター 

（地域包括支援センター）基本指針・運営指針 

②令和４年度市川市高齢者サポートセンター事業計画 

 

 

それでは議題（１）「令和４年度地域包括支援センターについて（諮問）、

①令和４年度市川市高齢者サポートセンター（地域包括支援センター）基

本指針・運営指針、②令和４年度市川市高齢者サポートセンター事業計画」

についてです。介護福祉課よりご説明をお願いいたします。 

 

(資料１－１、資料１－２に基づき説明) 

 

主に文言の変更、実情に合わせた追加などの変更点をご説明いただきま

した。こちらについて、ご意見ご質問等はございますか。 

 

(異議なし) 

 

それでは、議題（１）「令和４年度地域包括支援センターについて（諮

問）、①令和４年度市川市高齢者サポートセンター（地域包括支援センタ

ー）基本指針・運営指針、②令和４年度市川市高齢者サポートセンター

事業計画」について妥当としてよろしいでしょうか。 

また本日の議論を踏まえ、答申書を市川市長へ提出いたしますが、最

終的な文言の調整は私に一任とさせていただいてよろしいでしょうか。 

 

(異議なし) 

 

それでは、次の議題にまいります。 

 

（２）介護予防支援事業等業務の委託事業者の追加について(報告) 

 

それでは、議題（２）「介護予防支援事業等業務の委託事業者の追加につ

いて(報告)」についてです。事務局よりご説明をお願いいたします。 

 

(資料２に基づき説明) 

 

追加資料において２件の追加があり、合計 18 件ということよろしいで

しょうか。こちらについては既に利用されている方がいらっしゃいますの
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伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

福祉政策課長 

 

伊藤委員長 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

 

福祉政策課長 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

介護福祉課長 

 

伊藤委員長 

 

 

介護福祉課長 

 

伊藤委員長 

で、よほどの問題がない限りご承認いただけると幸いですが、ご指摘はご

ざいますか。 

 

(異議なし) 

 

（３）地域密着型サービスの公募について（報告） 

 

それでは、議題（３）「地域密着型サービスの公募について（報告）」

についてです。事務局よりご説明をお願いいたします。 

 

(資料３に基づき説明) 

 

こちらについて、ご意見ご質問等はございますでしょうか。 

 

(異議なし) 

 

認知症対応型共同生活介護は、４事業者が手を挙げ、その内の１事業

者が決まったということですね。 

定期巡回・随時対応型訪問介護看護に関しては応募なしということ

で、引き続き次年度より公募を続けるという理解でよろしいでしょう

か。 

 

そのとおりです。 

 

ほかにご意見等よろしいでしょうか。それでは次の議題にまいりま

す。 

 

（４）令和４年介護給付適正化事業について（報告） 

 

それでは、議題（４）「令和４年介護給付適正化事業について（報

告）」についてです。事務局よりご説明をお願いいたします。 

 

(資料４に基づき説明) 

 

こちらは、例年行っている引き続きの事業かと思いますが、前年と比

べて重点が変わったことはございますか。 

 

大きな点で変更はございません。例年どおり実施をする予定です。 

 

こちらについて、ご意見ご質問等はございますでしょうか。 
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伊藤委員長 

 

 

福祉政策課長 

介護福祉課長 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

大野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(異議なし) 

 

（５）市川市の介護保険事業の特徴について（報告） 

 

それでは、議題（５）「市川市の介護保険事業の特徴について（報

告）」についてです。事務局よりご説明をお願いいたします。 

 

(資料５－１、資料５－２に基づき説明) 

 

 

介護資源について、その地域の特性はそれぞれですので、一概にこちら

を判断するのは難しいと思いますが、ますは認定審査において甘いのか辛

いのかといった問題があると思います。 

市川市は重度の方も含めて、居宅サービスで何とか頑張っているという

ことで、これについては必ずしも良いとも悪いとも言えませんが、一つの

特性として捉えていくことになるかと思います。 

こちらについて、ご意見ご質問等はございますか。 

 

ただいま伊藤委員長からも、市川市では、在宅で生活をされている方が

６割であるというお話がありました。 

私たちの居宅サービスでも、担当ケアマネジャーも６名おりますが、重

度の割合は 57％ほどで、やはり在宅の方が多いです。 

市川市の特徴としては、伊藤委員長も所属されている医師会の先生方の

ご協力があり、往診医を見つけやすいということと、それに伴い、訪問看

護ステーションの数が多いと思っております。そのため、施設に入らなく

ても在宅で生活ができるという点が一つございます。 

また、市川市は大都市が隣接しており、江戸川区を渡ると都内という形

になっております。新型コロナウイルスの影響かは不明ですが、ここ３、

４年前から介護老人保健施設や特別養護老人ホームの空きが出ている状

態が続いております。ましてや船橋市の馬込沢駅の近くには、去年の 10 月

に 100 床多床室という施設がオープンしましたし、６月にはまた船橋市に

100 床オープンします。入所を希望し申し込みを行うと、３ヶ月ほどで入

れる状態です。特別養護老人ホームに関しても、介護老人保健施設にいら

っしゃる方を特別養護老人ホームへ移行する形ですので、介護老人保健施

設自体の空きが多いです。 

今までできなかったショートステイも、介護老人保健施設がとってくれ

ますし、介護保険の仕組みとしても介護老人保健施設が終末期の方やガン

末期の方などに対して、最期まで看取りがとれるようになっています。そ

うなってしまいますと、わざわざ特別養護老人ホームに移行することな

く、最期を迎えられるという形になります。よってケアマネジャーも短期
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大野委員 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

大野委員 

 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

福祉政策課 

 

 

 

伊藤委員長 

 

 

間で終了し新しい人となるので、居宅事業所の空きもあるという状況にな

っているかと思っています。 

それに付随して、グループホームの空きが出るとなかなか埋まらないと

いう話や、介護老人保健施設も介護老人保健施設のままだと経営がままな

らないという理由から、松戸市の介護老人保健施設は夏から介護医療院に

移行するというお話も伺っております。一概に在宅が多いから特別養護老

人ホームを増やすのはいかがかなと思います。 

 

大野委員、貴重な情報をありがとうございます。おっしゃるとおり、介

護資源はそれぞれの地域の特性がありますので、不足部分については一概

には言えないかもしれませんが、それをほかのサービスでカバーをしてい

かなければいけません。つまり、介護難民が生じてはいけないということ

になりますので、その辺りが今の情報で伝わってきたかと思います。ほか

にご意見ご質問等はございますか。 

 

特別養護老人ホーム内での新型コロナウイルスのクラスターについて、

市川市はもちろん船橋市や近隣市でも多く、お亡くなりになった方もいら

っしゃいます。それにより空きが出たという情報が多く入ってきておりま

すので、本当に入所しやすい状況です。 

 

全体を通して、先ほど認定審査会での重度変更は甘いと思ったのです

が、ほかと比べてどうのこうのは言えないと思いますので、きちんと対応

ができていると考えてよろしいかと思います。ほかにご指摘はございます

でしょうか。 

 

(異議なし) 

 

（６）地域密着型サービス事業者の指定及び指定更新について

（報告） 

 

 議題（６）「地域密着型サービス事業者の指定及び指定更新について

（報告）」について、事務局よりご説明をお願いいたします。 

 

（非公開のため省略） 

 

（７）その他 

 

それでは、議題（７）「その他」についてです。本日その他の議題はご

ざいますでしょうか。 
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事務局 

 

伊藤委員長 

 

 

 

伊藤委員長 

(資料７に基づき説明) 

 

こちらについて、ご意見ご質問等はございますでしょうか。 

 

(異議なし) 

 

それでは、令和３年度第２回市川市介護保険地域運営委員会を終了い

たします。 

市川市介護保険地域運営委員会 

委員長 伊藤 勝仁 

 


